

DUPLESSIS, [Pierre-Alexandre GRATET-]

Calendrier perpétuel ou Almanach journalier; avec une table chronologique de calculs faite depuis l'an mil un de Jesus-Christ, jusqu'a l'an deux mil, pour l'Ancien & le Nouveau Calendrier. Ouvrage très-utile & nécessaire aux magistrats, gens de justice, hommes de lettres, chronologistes, navigateurs, curieux & a toutes sortes de personnes.

Référence : 5592

Paris Grangé Imprimeur-Libraire / La Veuve Duchesne / Chez l'Auteur 1767 Première édition. Un très bel exemplaire d'un calendrier perpétuel, accompagné d'une jolie planche dépliant présentant le calendrier lunaire pour la même période. Couverture souple d'origine marbrée bleu/vert. La couverture marbrée est manifestement de fabrication assez rudimentaire, et le marbrage a été réalisé à la va-vite, de sorte qu'une partie est bleu/vert, tandis qu'une autre est simplement tachetée de bleu. Nous soupçonnons qu'il s'agit du coin qui était tenu lorsque le fabricant de papier a trempé la feuille, ce qui est assez intéressant à voir dans un livre, mais qui a donné l'impression d'une tache sur la couverture avant, où le mélange est plus bleu que vert ! Frottements sur le bord du dos et quelques traces. Pas de titres. Intérieur propre et clair, sans traces ni noircissements significatifs. On note une légère usure des bords avec une très légère perte sur les 9 premières pages. Celle-ci est tout à fait marginale et ne s'étend jamais au texte. La carte lunaire est détachée (probablement telle qu'elle a été publiée) et il n'est pas certain qu'elle ait jamais été attachée. Le calendrier est utilisable jusqu'en l'an 2000 (désolé, trop tard pour l'utiliser maintenant, et pas si perpétuel que ça après tout). Après la préface, la publicité (une demi-page avec une jolie vignette en bas) vante des cartes et des plans géographiques et historiques, dont une vaste carte de la France de 175 feuilles, ainsi que des gravures de calendrier ornées montées sur carton avec des bordures gravées complexes. Ces dernières étaient proposées sous verre et encadrées en doré. La reliure s'ouvre à quelques endroits, mais tout est encore solidement attaché. L'ouvrage est complet avec 86 pages comme prévu. Bien qu'il ne soit pas paginé, il contient une page de garde (titre et préface), soit 3 feuillets (c'est-à-dire 6 pages). Viennent ensuite 5 feuillets non numérotés de tableaux et 35 feuillets numérotés de tableaux (40 au total, soit 80 pages). Au total, 86 pages. 24 cm x 17,5 cm. Conforme à WorldCat / OCLC : 401590591. Cela indique un seul exemplaire en bibliothèque (à Lyon).

Commentaire : First edition. A very nice copy of a perpetual calendar, with a lovely, folding plate showing the lunar calendar for the same period. Original blue / green marbled soft covers. The marbled covers are obviously fairly cheap, and the marbling done quickly, so part is blue / green, and part just mottled blue. We suspect that this was the corner that was being held when the paper maker dipped the sheet, which is quite interesting to see in a book, but which has led to the impression of staining to the front cover, where the mix is more blue than green! Rubbing to the spine edge and a touch of marking. No titles. Internally clean and bright, with no significant marking or darkening. There is a touch of edgewear with very slight loss to the first 9 leaves. A couple of pages have some staining to the the corners. This is quite marginal, and never extends to the text. The lunar chart is loose, (probably as issued) and it is not clear if it was ever attached. The calendar is usable up to the year 2000 (sorry, too late to use now, and not so perpetual after all). Following the preface, the advertisement (half a page with an attractive vignette below), promotes geographical and historical maps and charts, including an expansive 175 sheet map of France, and ornate calendar prints mounted on cardstock with intricate engraved borders. These latter were offered glazed and framed in gilt. The binding falls open in a couple of places, but is all still firmly attached. Complete with 86 pages as called for.

Although unpaginated, the work contains an end paper, (title & preface), (3 leaves, i.e. 6 pages). Followed by 5 unnumbered leaves of tables and 35 numbered leaves of tables (40 in total, i.e. 80 pages) In total 86 pages. 24cm x 17.5cm. Conforms to WorldCat / OCLC: 401590591. This shows only one library holding (in Lyon). .

Année 1767

Prix : **1 960,00 €**

Cet article vous est proposé par :

Harrison-Hiett Livres Rares

harrisonhiett@gmail.com

Tél. +33 7 84 03 12 53

<https://v5.livre-rare-book.net/livres/29196513-5592>